

EL SOCIAL DEMOCRATA

—: ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA

AÑO III Vale **0.10 Cts.**

San José, Costa Rica, Lunes 11 de ^{agosto} Julio de 1947

No. 176

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

OTRO TRIUNFO DEL PUEBLO

La gran huelga de brazos caídos, que se mantuvo por doce días completos, se considera un gran triunfo del pueblo. Es, sin duda alguna, uno de los grandes hechos políticos de nuestra historia. La muestra de repudio al régimen imperante fué total, pues todo el país se paralizó cuando la Jefatura de la Oposición decretó la huelga

La huelga se inició como solidaridad con el pueblo de Cartago, que fué víctima de un ataque sin precedentes por parte de las autoridades. Gases lacrimógenos y balas quisieron doblegar al altivo espíritu cartaginés, que de esa prueba dolorosa salió más firme que nunca

Los primeros en respaldar al pueblo de Cartago, fueron los universitarios, que celebraron dos grandes manifestaciones en colaboración de los alumnos de los colegios de segunda enseñanza. Luego, poco a poco todo el país se fue paralizando. Universidad, colegios, escuelas, Bancos, talleres, negocios comerciales, todo el pueblo apoyó la huelga

GRAN TRIUNFO...

La victoriosa huelga de brazos caídos que el país pudo apreciar entre el 23 de julio y el 3 de agosto de este año, es uno de los grandes acontecimientos políticos de este siglo. Esta huelga fué mantenida firme por doce días completos, con una disciplina y una eficiencia verdaderamente admirables.

ANTECEDENTES

Realmente, y conforme lo hacemos notar en nuestro "Entérese y Juzgue" de hoy, la huelga no fué un hecho aislado que se produjo sin tener relaciones con acontecimientos más o menos lejanos. Podríamos de-

cir que el antecedente claro de la huelga fué el 13 de febrero de 1944, desde luego que en esta fecha se inició el largo período de lucha entre el pueblo costarricense y un gobierno impopular que se sostiene por la fuerza de las armas.

COMO SE INICIO LA HUELGA

La huelga se inició en Cartago. El domingo 20 de julio, por la noche, un grueso destacamento de policía realizó contra el pueblo de Cartago un ataque tremendo, que mereció la repulsa de toda la ciudadanía. Se cinchoneó sin misericordia a los cartagineses. Se lanzaron gases lacrimógenos sobre la población indefensa. Se ametralló sin contemplaciones

a un pueblo, por el sólo delito de haberse mantenido firme frente a unas autoridades arbitrarias.

Como protesta por este acto horrendo, se inició en Cartago una huelga de brazos caídos. Al día siguiente, todo el país ardía de indignación. Grupos de ciudadanos empezaron a movilizarse, haciendo ver que era necesario, urgente, no dejar solo al pueblo de Cartago. El país entero debía apoyarlo en su protesta.

LOS ESTUDIANTES A LA CALLE

En los acontecimientos de Cartago, fué cobardemente atacado el estudiante universitario Fernando Volio Jiménez. El ataque lo tuvo entre la vida y la muerte. Entonces, los estudiantes iniciaron un gran movimiento de solidaridad con el compañero agredido. Abandonaron las aulas de la Universidad y encabezaron una gran manifestación de protesta, a la que se unieron estudiantes de todos los colegios de segunda enseñanza.

EN HUELGA LOS ESTUDIANTES

El día martes, se reunió el Consejo Estudiantil Universitario, acordando que iría con la mayoría estudiantil hasta donde esa mayoría lo creyera necesario. La mayoría de los estudiantes estaba por la huelga, y el Consejo apoyó tal decisión. Fueron, pues, los estudiantes universitarios, los primeros en lanzarse a la huelga en solidaridad con los compañeros de Cartago.

LA NOCHE DEL MARTES

La noche del martes fué agitada en San José. Gran cantidad de gentes se había reunido frente al "Diario de Costa Rica", después de realizar una monstruosa manifestación a las cinco de la tarde que partió de la Iglesia de la Soledad. Todo el pueblo pedía la huelga. Los comités directivos de la oposición, reunidos permanentemente, analizaban con todo cuidado el grave problema planteado.

SE DECIDE IR A LA HUELGA

Como a las diez de la noche del martes, los comités directivos acordaron ir a la huelga en solidaridad con el pueblo de Cartago, y exigiendo al gobierno garantías de libertad electoral. Cuando se conoció la noticia, todo San José se echó a la calle en señal de apoyo a la huelga.

CAEN LOS PRIMEROS MUERTOS

Cerca de la medianoche del martes, cayeron asesinados por la policía, en la Plaza de la Artillería, los dos primeros víctimas de la arbitrariedad oficial. Eran dos muchachos humildes que mostraban su apoyo a la huelga que luego triunfó tan rotundamente.

SE INICIA EL CIERRE

El miércoles 23, en la mañana, los estudiantes volvieron a tirarse a

la calle. Con anterioridad, habían clavado convenientemente las puertas de la Universidad Nacional. A las nueve de la mañana y también de la Plazoleta de La Soledad, salieron los estudiantes. A las pocas cuerdas, la manifestación era algo grandioso. Los manifestantes iban gritando, al pasar por los negocios comerciales: "¡Cierre, cierre!", "Huelga, huelga!" A su paso, casi todos los establecimientos comenzaron a cerrar sus puertas.

Es digna de mención la actitud brillante y heroica de la mujer costarricense, que desfiló el 2 de agosto en una monstruosa manifestación que no tiene precedentes en nuestra historia. Y luego, las manifestantes estuvieron por doce horas seguidas frente a la "casa presidencial" demandando garantías de libertad electoral para todos los costarricenses

Cerca de las doce de la noche el gobierno dió la orden de fuego contra las mujeres, y se produjo un ataque vergonzoso que ningún costarricense decente podrá nunca olvidar. Los partidarios del gobierno lanzaron sobre las mujeres las más increíbles injurias, dando la mejor prueba de su medida moral.

La creencia generalizada es que hemos ganado un triunfo rotundo, pero que debemos proceder inmediatamente a organizarnos para repelar en su oportunidad los ataques que ya está preparando este gobierno sin prestigio y sin respaldo popular

Ofrecemos a los lectores de "El Social Demócrata" una crónica resumida sobre lo que significó la victoriosa huelga de brazos caídos

la apoyaron entusiastamente. Ya el miércoles 23 los Bancos no abrieron y de esta manera se paralizaron las principales operaciones financieras. Los empleados se mantuvieron firmes hasta el último día, con una valentía y un coraje que todo el país debe reconocerles. Fueron víctimas de amenazas, de intimidaciones, de registros, etc. y todos se mantuvieron firmes sin importarles las consecuencias. La actitud de todos estos costarricenses fué esencial para el triunfo de la huelga y debemos reconocerles su gran desinterés y su sincero patriotismo.

SALE LA POLICIA

Salieron entonces a patrullar las calles gran cantidad de camiones militares, en los cuales iban policías dotados de armas apropiadas. Los policías amenazaban a los huelguistas manifestantes, y lanzaban contra ellos los insultos más soeces. Pero la manifestación siguió, y siguió el cierre.

PRIMEROS TIROTEOS

Se había convenido en iniciar oficialmente la huelga a las 12 del día del miércoles 23. Entonces, con el objeto de doblegar las rebeldías de los opositores, la policía desató contra los ciudadanos un verdadero régimen de terror. Los tiroteos de este día en San José, cerca de las doce, fueron nutridos y prolongados. Varios muertos cayeron por las balas del oficialismo. Y no eran gentes que se oponían a las salvajadas de la policía, sino pacíficos ciudadanos que miraban asombrados el paso de los "jeeps" erizados de ametralladoras.

LOS BANCOS: UN FACTOR ESENCIAL

Desde el primer día de la huelga, los empleados de todos los Bancos

la apoyaron entusiastamente. Ya el miércoles 23 los Bancos no abrieron y de esta manera se paralizaron las principales operaciones financieras. Los empleados se mantuvieron firmes hasta el último día, con una valentía y un coraje que todo el país debe reconocerles. Fueron víctimas de amenazas, de intimidaciones, de registros, etc. y todos se mantuvieron firmes sin importarles las consecuencias. La actitud de todos estos costarricenses fué esencial para el triunfo de la huelga y debemos reconocerles su gran desinterés y su sincero patriotismo.

EL COMERCIO CIERRA

Desde el miércoles 23, el comercio de San José quedó paralizado. La Avenida Central presentaba el aspecto de algo muerto, sin actividad comercial de ninguna especie. El comercio respondió espléndidamente: Almacenes, Boticas, Librerías, etc., apoyaron la huelga del pueblo costarricense en demanda de garantías electorales.

LOS "APOSTOLES": UNA NOTA REPULSIVA

El gobierno lanzó a la calle una gran cantidad de militares improvisados, traídos de todas partes del país y ataviados con trajes multicolores que los hacían sencillamente repulsivos. El gobierno los dotó de grandes sombreros estilo charro mexicano, que los hacían todavía más pintorescos. Los "apóstoles" —como los llamó desde un principio el pueblo— patrullaban las calles insultando a todo el mundo. Eran gentes sin ningún conocimiento de las armas que portaban; mal vestidas y

peor alimentadas. Cuando la situación se les hizo insostenible, comenzaron a vender sus rifles. El gobierno, desesperado con ellos y con la repulsa que causaban, los mandó después para sus casas. La gente los despidió misericordiosamente.

LAS MUJERES ACTUAN

La mujer costarricense, que siempre ha tenido actuaciones brillantes en todas las gestas cívicas, de esta vez alcanzó los límites del heroísmo. Unas distinguidas señoras, a la cabeza de las cuales estaba la dignísima educadora Emma Gamboa, convocaron para un gran desfile femenino. El desfile se verificó el 2 de agosto en la mañana y fué sin duda alguna el más grandioso desfile que se haya celebrado en Costa Rica. Más de diez cuerdas cubría el desfile de mujeres. Iban con banderas blancas y cantando las estrofas del Himno Nacional. Las mujeres se pararon frente al Parque Nacional y pidieron la salida del licenciado Picado. Este, con una muestra de charlatanería que asombró a todos, salió con algún chiste barato que fué como un balde de agua fría. Pero las mujeres no se desanimaron por la charlatanería presidencial y se dispusieron a esperar en el Parque hasta que obtuvieran del licenciado Picado la promesa de unas garantías efectivas.

Y allí se quedaron doce horas seguidas las mujeres de Costa Rica. Desde las once de la mañana que terminó el desfile frente a la "casa presidencial", hasta después de las once de la noche en que fueron expulsadas del Parque por las

Tres Opiniones Social Demócratas

Hemos conversado rápidamente con tres compañeros social demócratas: el Lic. José Francisco Carballo, miembro del Comité Ejecutivo Nacional; don José Luis Molina, miembro del Comité Provincial de San

José; y don Salvador Avila, miembro del Comité Cantonal de San José. Sus opiniones, con respecto a la pasada y victoriosa huelga de brazos caídos, son las siguientes:

MOLINA:

Después del triunfo obtenido en la jornada que gloriosamente acaba de realizar el pueblo costarricense contra los detentadores del Poder, no hay que cruzarse de brazos sino proceder con mayor abinco y decisión a lograr una organización efectiva capaz de enfrentarse a los oficialistas. Hay que demostrarles que su fin ha llegado.

Así, pues, en ésta que podríamos llamar la segunda parte de la lucha —la jornada de la victoria— debemos llevar la mirada puesta en el porvenir de la patria e ir a entados por la decisión inquebrantable de alcanzar la victoria. Todo para bien de nuestra querida Costa Rica. La consigna deb: ser: AHO-RA, A VENCER.

AVILA:

Entre las fases de la pasada huelga, una sobresaliente fué la fase más noble: un movimiento cívico de encendido patriotismo, que como tal, no se hizo necesario comprar. Todos se sumaron a él de buena voluntad, en muchos casos a costa de grandes sacrificios. Como contraste digno de resaltarse, anoto el inevitable derrumbamiento de la poca moral del campo contrario, cínica gavilla que llegó hasta la ofensa, impune en aquel momento, de nuestras heroicas mujeres.

CARBALLO:

La reciente "huelga de brazos caídos" le ha dejado a la Oposición costarricense una serie de experiencias de inestimable valor que habrán de ser aprovechadas en cualquiera otra oportunidad; por lo que hace a los resultados prácticos de ese interesante movimiento, considero que la Oposición se ha fortalecido enormemente no sólo en el plano nacional sino que, y esto es lo más importante, en el internacional.



Sensacional foto en que aparece claramente uno de los muchos "jeeps" que patrullaban las calles de San José durante la pasada huelga. La actitud de la policía es de franca provocación, mientras los espectadores los contemplan sonrientemente.

EDITORIAL:

UN TRIUNFO DEL PUEBLO QUE ES NECESARIO AFIRMAR

Terminó la huelga con el triunfo del pueblo. Y de esa prueba gloriosa, la oposición salió más unida, más fuerte y más limpia.

Si el gobierno impopular y desprestigiado estuviera constituido por gentes de vergüenza, se habrían ido todos para sus casas ante el unánime repudio de los costarricenses. Pero no puede exigirse una virtud tan auténticamente honrada, a hombres que han demostrado ser capaces de las mayores vilezas.

Ante la conciencia de América quedó patente el desprestigio de nuestros irresponsables gobernantes, y el nulo apoyo popular con que cuentan. Haciendo a un lado serviles, esbirros y gentes del hampa, el partido del gobierno se ha quedado sin ninguna persona de valor. Ese debandante del partido oficial; ese repudio que ha encontrado hasta en sus antiguos partidarios, lo liquida ya, definitivamente, como empresa electoral; y lo coloca en el único camino del cuartelazo par apodearse del Poder.

En esta prueba gloriosa salieron a flote todas las reservas morales del pueblo costarricense. Todos los escépticos, que venían repitiendo sin descanso que "aquí nada puede hacerse", deben confesar ahora ante la evidencia clarísima de los hechos, que el nuestro es un pueblo viril y decidido cuando llegan las supremas emergencias.

El empleado de Banco que se mantuvo firme hasta que la huelga cesó; el comerciante sin miedo que se negó a abrir su negocio teniendo encima las ametralladoras del oficialismo; el obrero que arriesgó ocupación, salarios y tranquilidad; el estudiante decidido que desde que sonó la hora decisiva se puso en la primera fila; el pueblo todo, hizo honor a la tradición de limpieza costarricense y resistió heroicamente hasta que llegó el momento de poner fin a la huelga. El triunfo fué del pueblo, sin distinciones de ninguna clase.

De esta prueba gloriosa, la oposición salió definitivamente

unificada; sin vanidades ni recelos de ninguna índole; sin conflicto de ninguna clase. Ahora, con todas las personas honestas que abandonaron el partido oficial ante la evidencia de sus actuaciones villanas, la oposición es un movimiento tremendamente inatajable, ante el cual nada podrán los fraudes, ni las ametralladoras, ni los fusiles. Todos estábamos enfilados con los mismos ideales y las mismas aspiraciones de limpieza, sin que ninguna aritmética del oficialismo pueda ser capaz de dividirnos.

Pero hay algo de mucho valor que la huelga triunfadora puso en evidencia: el salvajismo inconcebible del partido oficial. Muchos sabíamos de su falta de escrúpulos; de sus ataques al Tesoro Público; de sus medios desleales de propaganda. Pero nadie pudo suponer que su vileza llegara a los extremos a que llegó. Con los asesinatos fríos contra costarricenses desarmados, este régimen se colocó por debajo de Carías y de Somoza. Estos asesinatos cobardes dan la medida del espíritu atrabiliario y gasterianos de los hombres que nos gobiernan; y nos advierten con claridad evidente de que semejantes tropelías podrán repetirse en cuanto crean que la voluntad rebelde del pueblo ha empezado a doblegarse. Por eso ahora, cuando conocemos su salvajismo totalitario, debemos prepararnos adecuadamente para repeler sus próximos ataques.

De esta vez, comunismo y gobiernismo han firmado una alianza imborrable. Ahora si que el candidato oficialista tendrá que quedarse callado cuando le digan comunistoide. Cuando el Gobierno, con estupidez inaudita, permitió el saqueo de algunos almacenes, selló su alianza indiscutible con el partido comunista. Nada ni nadie podrá separarlos, por más esfuerzos que hagan por disimular lo que ha quedado patente comunismo y gobiernismo son una misma conspiración contra la tranquilidad y el decoro del pueblo costarricense.

El partido comunista, fiel a sus tácticas de marxismo mal

digerido, quiso imprimir a la huelga el carácter de un conflicto entre el capital y el pueblo. Pero con tan mala fortuna que nadie fué tan incauto para caer en sus redes. El repudio del pueblo contra el comunismo criollo, patente en el hecho de que, a pesar de anunciarlo repetidas veces no pudieron organizar ninguna manifestación — a no ser el atraco de algunos almacenes por ladrones irresponsables—, los ha dejado descontrolados. Ya nadie hace caso a sus tácticas ni a sus maromas. Se han desprestigiado definitivamente.

El movimiento de la huelga no fué una lucha de clases como torpemente quiso presentarlo el comunismo. Fué una lucha del pueblo desarmado contra una soldadesca sin responsabilidad y sin ética. La prueba más concluyente está en el gran número de obreros, campesinos y pequeños comerciantes que apoyaron la huelga desde el primer día. Decir lo contrario es faltar descaradamente a la verdad.

Acaba de terminar la tregua que dieron los partidos. Pero hay cosas que no pueden olvidarse, y que no las olvidaremos. La tarea de la oposición en este momento, después del triunfo glorioso de una huelga que será siempre recordada como ejemplo de virilidad y de patriotismo, es estrechar filas en torno al Jefe de la Oposición para prepararnos a dar la batalla definitiva. Ahora más que nunca necesitamos organización. Ahora, que todos hemos visto la inicua salvajada de los militares criollos y los excesos a que llegan sonriente nadie será capaz de decir que todo está concluido. Hemos ganado una batalla gloriosa y debemos prepararnos para ganar la última.

Los males que hemos padecido, los muertos caídos por las balas del gobierno, los insultos de la soldadesca, son lógicas emanaciones de un sistema en descomposición. El partido Social Demócrata, que se siente satisfecho de que sus afiliados hayan estado en esta emergencia en la primera fila, declara ahora que no deseará hasta arrancar de raíz este sistema podrido.

LA HEROICA MUJER COSTARRICENSE

Hay cosas que no se olvidan. Hay cosas que conmueven hasta el alma porque están hechas con la pasta de los grandes acontecimientos. De estas cosas es la actuación heroica de la mujer costarricense en la huelga triunfadora que acaba de pasar.

Hubo gestos heroicos en la huelga. Hubo sacrificios que nadie conoce. Hubo actuaciones que están esperando la medalla. Pero nada más valiente, más digno, más glorioso, que la actitud de la mujer costarricense.

Los que fueron testigos de su desfile memorable del 2 de agosto, pueden testimoniar que nunca en Costa Rica se hizo desfile más emocionante. Cuando contemplamos la larga fila de mujeres sagitando en el aire sus banderas blancas, y cantando el Himno Nacional, sabíamos ya que la huelga estaba ganada. Y cuando vimos cómo el gobierno desató contra ellas, en el Parque Nacional, el más villano ataque que contra las mujeres haya hecho éatrapa alguno, nos prometimos luchar sin descanso hasta acabar con quienes fueron capaces de un vileza semejante.

Siempre ha sabido la mujer costarricense prestigiar con su actitud las grandes causas. La vimos un 15 de mayo lanzarse a

las calles a defender el libre sufragio. Y la vimos en días pasados desfilar en medio de los sargentones asesinos, y permanecer luego en el Parque Nacional, por más de doce horas, sin una debilidad y sin una flaqueza.

Cualquier gobierno con vergüenza se habría caído con la muestra de repudio que a los gobernantes hicieron las mujeres de Costa Rica. Pero ya sabemos que clase de hombres tenemos la desgracia de que nos gobiernen. Ese 2 de agosto no lo olvidaremos, porque ese día nuestras mujeres superaron sus actuaciones anteriores. Y porque los sayones, con canallada inaudita, se lanzaron como perros contra la multitud de mujeres desarmadas.

Ellas fueron ametralladas, insultadas y vejadas. Cayó sobre ellas la charlatanería inconcebible de un presidente que nunca ha tomado en serio su papel, y que se dedica a fabricar chistes baratos en las supremas emergencias. Cayó sobre ellas la soldadesca ignorante en un ataque que llenaría de vergüenza al más oscuro de los dictadores. Cayó sobre ellas el insulto procaz y arrabalero de quienes estaban dentro de la "casa presidencial". Pero las mujeres se mantuvieron firmes en sus puestos, desafiando por más de doce horas la furia de los insultadores oficiales.

Y sólo abandonaron el parque cuando el gobierno ordenó que se disparara criminalmente sobre ellas, cerca de las doce de la noche.

Cuando las mujeres actúan en esta forma; cuando son capaces de gestos tan heroicos como el del 2 de agosto, se piensa con justicia que el porvenir de la patria está asegurado. Porque las madres, las esposas, las hermanas y las novias, son la entraña de la patria; y cuando ellas están hechas con la madera de los héroes todo el pueblo se contagia de su dignidad y se hacen posibles las mayores empresas.

Un gobierno que insulta en tal forma a las mujeres, es un gobierno degenerado. Por eso es que todos, viejos y jóvenes, mujeres y niños, debemos empezar a prepararnos para arrancar de cuajo un sistema en el cual se cometen semejantes villanías.

Cuando las mujeres son capaces de gestos heroicos, los hombres debemos ser capaces de algo más. Por eso es que, recordando su 2 de agosto inolvidable, prometemos luchar sin descanso hasta ofrecerles un gobierno de gentes honorables que sepa tratarlas como se merecen.

Cumplimos con nuestro deber durante la huelga

Nuestro local estuvo abierto todos los días, y fué centro de importantes actividades huelguistas.—Compañeros social demócratas fueron como mensajeros a distintas localidades del país, a llevar noticias y propaganda cuando las autoridades controlaban todas las carreteras

La victoriosa huelga de brazos caídos que se inició el pasado 23 de julio, y se prolongó hasta el 3 de agosto, encontró al Partido Social Demócrata en pie de lucha. Nosotros veníamos propugnando la necesidad de que el pueblo diera al gobierno una demostración clara de su impopularidad y de su desprestigio, y por eso en la pasada emergencia nacional estuvimos todo el tiempo en primera línea, cumpliendo con nuestro deber de social demócratas y de opositoristas convencidos.

El local de nuestro partido estuvo abierto durante los doce días de huelga, y sirvió de centro de operaciones para una serie de actividades

importantes que contribuyeron al triunfo final. En muchas ocasiones tuvimos la cercana visita de los camiones militares, que se apostaban frente a nuestro partido en franca actitud de provocación. Pero a pesar de claras amenazas, el local no se cerró ni un solo día, y todos seguimos trabajando por el triunfo de la huelga.

Cada social demócrata cumplió con su deber. Dos de nuestros compañeros —el Dr. Carlos Luis Valverde y el Lic. Arno'do Jiménez— formaron parte del Comité de Huelga, y fueron puntos de enlace entre ese comité y nuestro partido. Además, muchos social demócratas fueron a provincias en misiones importantes, cuando todas las carreteras estaban vigiladas por las autoridades y los medios normales de comunicación eran difíciles.

Si nosotros éramos los más convencidos de la necesidad de la huelga, teníamos que ser, una vez ésta declarada, los más trabajadores en busca de su triunfo. Creemos sinceramente que cuando llegó el momento de poner en acción todos nuestros artículos, discursos y editoriales, estuvimos en la primera fila en la defensa de los intereses del pueblo costarricense.

Nuestra incipiente organización se puso al servicio de la huelga, y colaboramos con ella entusiastamente hasta que se convino en el arreglo de todos conocido.

En esta prueba gloriosa en que el pueblo costarricense demostró que guarda celosamente todas las virtudes de nuestros antepasados, el Partido Social Demócrata cumplió con su deber. Nuestros compañeros se movilizaron a todos los lugares a que se les mandó, y realizaron las misiones que el partido les encomendó.

La huelga general de brazos caídos fué una lucha cívica que siempre será recordada. Y en esa lucha, el Partido Social Demócrata jugó un papel de primordial importancia.

Canto a la Mujer Costarricense

Dedicado a las damas que en la noche del 2 de agosto conquistaron heroicamente el galardón de sus derechos políticos. Especialmente a la señora Elena Madrigal López, que cura de su herida en una cama del Hospital San Juan de Dios.

Desfilaron calladas, majestuosas, como una selva en marcha, por las calles que vieron con asombro el paso de su eúrística prestancia. Antorchas titilantes eran sus ojos grávidos de audacia y el ritmo de sus nobles corazones era el tambor marcando la jornada. Iban inermes, puesto que sabían que el arma irreductible de su gracia y el escudo de su delicadeza vencen en toda lid con gente hidalga, e iban a pedir lo que era suyo y el puño del Poder les arrebató: el derecho de ver crecer sus hijos en un ambiente libre de la infamia que satura de miasmas deletéreos el aire irrespirable de los parias. Iban plenas de ensueño, bajo la convicción equivocada de que aun quedan vestigios de hidalguía en la perversidad de algunas almas. Los hombres que a su paso se encontraron la gigantesca procesión callada, temblando de emoción les tributaron el férvido homenaje de sus lágrimas. Era el resurgimiento silencioso del espíritu fuerte de la raza. Mujeres de las clases más humildes, mujeres de las clases elevadas, muchachas abribeñas rebosantes de juventud, de dicha y esperanza, adolescentes que eran como flores prendidas al sayal de las ancianas todas unidas en estrecho lazo por las calles, absortas, caminaban

en una estrecha comunión de afanes y en un batir de banderitas blancas. Cualquier hombre, que digno se creyera de ese título, signo de pujanza, de magnanimidad y de nobleza, de hondo sentir y de conciencia clara, habriase sentido caballero ante el requerimiento de las damas y deponiendo cálculos mezquinos o desatando débiles amarras, habriales brindado la Justicia que era el único fin de sus demandas. Pero no, ante el peñón incommovible de un empecinamiento de montaña, se estrelló la protesta silenciosa que deshicieron alevosas balas.

Mujeres, mujercitas valerosas, Mujeres, mujercitas de mi Patria que os enfrentásteis tan heroicamente al machete de la canallocracia, yo os canto porque en época distante frente a los desafueros de la espada mi verso pronunció aquel anatema que aún vibra en la conciencia ciudadana: "Odio eterno a la fiera embravecida, odio eterno a la garra que siega la existencia de los hombres que llevan la conciencia levantada". Yo canto a las mujeres de mi tierra porque soy el cantor de nuestra Patria.

JOSE MARIA ZELEDON

3 de agosto de 1947.

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

EXPLICACION NECESARIA

Las dos últimas semanas no circuló "El Social Demócrata". Nuestro partido tuvo fundados motivos para no sacar el periódico. La razón fundamental es la de que quienes redactan este semanario estaban ocupados en distintos trabajos en beneficio de la huelga victoriosa que terminó el 3 de agosto. Hubo imposibilidad física para que "El Social Demócrata" llegara a todos con su mensaje de rebeldía. Hoy reanudamos nuestra labor interrumpida.

EL SOCIAL DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata

Dirige: EUGENIO RODRIGUEZ

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido
Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

Cosas que no pueden olvidarse

El villano ataque de la soldadesca desenfrenada contra las mujeres sin armas. Este acto bochornoso —que sería una vergüenza para el más irresponsable de los sátrapas— colocó a nuestros gobernantes por debajo de Trujillo, de Carias o de Somoza. Cuando todo se olvide; cuando hayan pasado las pasiones del momento; cuando lo de ahora sólo sea un recuerdo, siempre habrá de recordarse este hecho vergonzoso, la más negra mancha de la dictadura embozada que estamos viviendo.

La heroica actitud de los empleados de Banco, que se mantuvieron firmes en la huelga a pesar de intimidaciones, amenazas y represalias anunciadas. Ellos fueron el nervio central de la huelga, y tienen la admiración y el reconocimiento de todos los costarricenses honestos.

El gesto desprendido de muchísimos comerciantes patriotas, que sufrieron pérdidas cuantiosas durante los doce días de huelga. Ellos cumplieron con su deber valerosamente, oponiéndose a las amenazas de los sayones.

Los insultos de taberna que contra las heroicas mujeres de Costa Rica se lanzaron desde la casa presidencial. En esta ofensiva de insultos participaron, desde la primera dama de la República hasta los policías rasos.

El oficio repulsivo de "sapos", "orejas" y serviles, que en la pasada emergencia se arrastraron como lagartijas.

La servil actitud de muchos sapos elegantes, que querían aparecer como personas honestas pero que quedaron clasificados como serviles a sueldo.

El asesinato cobarde de algunos costarricenses desarmados, que cayeron ante la furia desatada del naciente militarismo criollo.

El cinismo inconcebible de las gentes de gobierno. Desde el que hace de presidente hasta el último mercenario, actuaron con hipocresía y con falsedad.

La sublime actuación de las mujeres, que en el desfile memorable del 2 de agosto fueron actrices de la más bella manifestación que se haya organizado en Costa Rica.

La mentirosa propaganda de los periódicos oficiales, que en la huelga pasada traspasaron los límites de la mayor perfidia. Sus informaciones truculentas son vergüenza del periodismo nacional.

Los servicios desinteresados de la *Retum Novarum* y de la Cruz Roja.

Los actos de bandolerismo contra el comercio nacional, organizados por elementos oficiales y tolerados criminalmente por la policía.

El estruendoso fracaso del Partido Comunista, que anunció varias manifestaciones y ninguna pudo celebrar.

La repugnante actitud de la soldadesca importada que por varios días patrulló las calles de la capital.

La desfachatez increíble de los camaradas criollos, que organizaron públicamente la manifestación para asaltar almacenes, y luego salieron a protestar de los robos cometidos.

El rastreo servilismo de la mayoría congresil —calderonistas y comunistas— que dieron un voto de confianza a la figura decorativa del señor Picado, cuando ya el gobierno había ordenado el asesinato de algunos costarricenses.

La actitud viril del pueblo de Cartago, punto de partida de la huelga y legítimo orgullo del pueblo costarricense. Tenemos una gran deuda con Cartago, la ciudad mártir y heroica.

La helada cobardía de los sargentones a sueldo, que asesinaron alevosamente a muchos costarricenses.

La Voz de la Vitor, propiedad de un extranjero pernicioso.

EL BALCON DE EUROPA, propiedad de extranjeros indeseables.

Pero, sobre todo, no deben ni pueden olvidarse los nombres de los 4 grandes responsables: Teodoro Picado, Rafael A. Calderón, Francisco Calderón y Manuel Mora.

**El Dr. Alfonso López
Preside Ahora el
Consejo de Seguridad**



Dr. López

LAKE SUCCESS, Nueva York.—Conforme a la norma de rotación establecida para ocupar la presidencia del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, el distinguido estadista colombiano Dr. Alfonso López asumió la dirección de ese organismo el primero de mayo en curso.

El Dr. López ha sido dos veces presidente de Colombia y es bien conocido como paladín de las naciones pequeñas. Durante su actuación como representante de Colombia en el Consejo de Seguridad se ha distinguido siempre como un líder de visión práctica cuyas ideas, en varias ocasiones, han facilitado la solución de varios problemas que han sido llevados al Consejo.

Asumió por primera vez la presidencia de Colombia en 1934, y ejerció el Poder Ejecutivo durante los cuatro años siguientes. En 1942 fue elegido Presidente de Colombia por segunda vez, dimitiendo el cargo en 1945. Dió comienzo a su carrera como periodista, fundando el diario bogotano "El Liberal." Ayudó a establecer el Banco Mercantil Americano de Colombia.

En 1930 fue nombrado Ministro de Colombia en Londres. Tres años más tarde participó en la Conferencia Económica celebrada en esa capital. Fue uno de los representantes colombianos en la Séptima Conferencia Panamericana de Montevideo, y antes de asumir la presidencia ocupó el puesto de Ministro de Relaciones Exteriores.

En su juventud cursó estudios académicos en Nueva York, y durante la administración del Presidente Roosevelt visitó a los Estados Unidos como huésped de honor del gobierno norteamericano.

PULPERIA EL RAYO

propietario:

JOSE BENAVIDES

Situada en el Paso de la Vaca. Surtido completo en artículos de primera necesidad. Atención esmerada.

OTRO TRIUNFO DEL...

Viene de la Pág. PRIMERA

ATAQUE SIN PRECEDENTES

balas del oficialismo.

Diez minutos antes de empezar la tremenda balacera, se apagaron todas las luces de la ciudad. Al poco rato, empezó a sonar el sordo repiqueteo de las ametralladoras. Los amigos del gobierno disparaban sus armas contra el grupo de mujeres desarmadas. Y desde la "casa presidencial" salían los más soeces insultos para las mujeres, en un lenguaje tal que nos abstenemos de reproducirlo aquí. Los que presenciaron este ataque sin precedentes, pueden testimoniar que se trató de algo inaudito, a lo que no se han atrevido ni siquiera los más negros dictadores de América. Se nos ha comunicado que se prepara la edición de un libro en que se prueba, documentalmente, la perfidia y el salvajismo del gobierno en este ataque espantoso que sería vergüenza para cualquier gobierno de la tierra.

LOS CAMARADAS ACTUAN

Los comunistas criollos, desde el primer día de la huelga, se dedicaron a sabotearla por todos los medios a su alcance. Publicaron hojitas que ellos mismos repartieron por toda la ciudad, tratando de sabotear el movimiento huelguístico. Pretendieron plantear las cosas en un terreno so-



OTRA BATALLA

La huelga civil que mantuvimos los costarricenses del 23 de julio al 3 de agosto, no puede ser vista ni examinada como un hecho aislado. Hay que mirarla como una batalla más en la lucha que hemos venido librando por reconquistar la libertad de sufragio; una batalla ganada pero que todavía no nos concede la victoria definitiva.

Hasta 1942, adormecidos por la confianza que inspiraban los grandes gobernantes liberales a espaldas de don Cleto y don Ricardo, los costarricenses habíamos venido desinteresándonos cada vez más por los asuntos públicos. Era tan grande el abstencionismo que fué necesario implantar el voto obligatorio para que los ciudadanos acudieran a las urnas electorales. Preocupaba tan poco la elección de Presidente que se permitió la llegada de Calderón Guardia al poder. No fué sino con el inicio del desastroso gobierno de éste que el pueblo comenzó a despertar de su somnolencia. Los primeros fraudes y escándalos calderonianos marcaron el inicio de la inquietud y el descontento popular. Largo ha sido el camino recorrido desde entonces. En su trayecto el pueblo ha aprendido a interesarse por los asuntos del Estado, a preocuparse por la elección de sus jefes, a deslindar en forma cada vez más acentuada el campo entre la honradez y la inmoralidad, entre la altura de miras y el latrocinio. Hoy podemos decir que ya es un hecho la adquisición de conciencia por todos los ciudadanos de la gravedad del problema y la necesidad de dedicarle todo su esfuerzo a solucionarlo. La huelga de los días pasados así lo ha venido a poner de manifiesto.

Adquirida esa conciencia, a los costarricenses ya no nos van a asustar con despliegues de fuerza armada. Eso ha quedado bien claro. La soldadesca ametralló a Cartago para doblegar el fervor opositor de los cartagineses y éstos declararon la huelga de brazos caídos y dominaron la ciudad. Cuando el país entero siguió el ejemplo de la Ciudad Mártir, los militarotes calderonistas hicieron fuego contra la ciudadanía, llenaron las cárceles de presos políticos y azuzaron a los comunistas para que saquearan establecimientos comerciales. Pero todo fué en vano. La huelga no cedió y el espíritu de rebeldía se mantuvo firme hasta el último momento. Hoy, después de todo lo sucedido, la ciudadanía está de pie, vibrante, ansiosa de continuar la lucha hasta aniquilar al actual régimen. Hoy, por fin, están todos los corazones en alto. Ha llegado el momento de que Costa Rica vuelva a ser libre sin que nadie pueda evitarlo. Eso lo demostró la huelga y lo demostrarán los hechos que después de ella se sucedan.

Los caldere-comunistas trataron de presentar el cierre como un movimiento de los grandes comerciantes y los banqueros contra el pueblo, pero dicho argumento no pudo adquirir consistencia por su falta de realidad. La huelga fué un movimiento genuinamente popular. No fueron las directivas de los Bancos las que cerraron los es-

tablecimientos: fueron los empleados los que se negaron a trabajar. Los pequeños comerciantes, pequeños industriales y simples empleados, realizaron el sacrificio de arriesgar su estabilidad económica y se lanzaron a la huelga por estimar que la Patria así se los exigía.

Sin organización previa se pusieron en marcha todos los grupos sociales: mujeres y estudiantes, almaceneros y modestos empleados, campesinos obreros; y ante la desesperación de los oligarcas la huelga se mantuvo durante trece días hasta alcanzar el triunfo. A nadie podemos concederle especiales méritos por ese éxito tan rotundo. Todos se los lleva el pueblo que fué quien la declaró, la hizo sentir y la mantuvo hasta el final. Debemos sentirnos orgullosos de que así haya sido.

No fué vano el sacrificio de los que cayeron o sufrieron privaciones económicas. La huelga fué un triunfo. Un triunfo del pueblo que quería garantías electorales y que las obtuvo. Porque si el pacto que firmaron la Oposición y el gobierno se cumple, nadie podrá evitar que la primera ocupe el poder en febrero entrante y que se asegure definitivamente el principio de que en Costa Rica sólo el pueblo y nadie más que él, es quien puede designar a los gobernantes. No queremos decir que la lucha ha terminado. Por lo contrario, ahora apenas comienza. A la par del triunfo opositorista, la huelga puso de manifiesto que el caldero-comunismo es capaz de llegar hasta el asesinato y el saqueo para mantenerse en el poder. Hay una sola manera, pese a todas las intenciones que puedan tener, de que el pacto sea respetado por los componentes del actual régimen: y es que la Oposición sea lo bastante fuerte para obligar a respetarlo. De lo contrario, ya buscarán la forma de romperlo. Es, pues, necesario, que aprovechemos estos días para corregir las fallas de organización que existen en nuestras filas para estar cada día más dispuestos a la lucha y mejor preparados para ella.

La huelga ha terminado y el pacto es bueno, pero todavía subsiste el régimen contra el cual lucha el pueblo costarricense. Hemos ganado otra batalla, en la misma forma que ganamos la partida cuando los diputados gobiernistas trataron de obligar a presentar la renuncia a los miembros del Tribunal Electoral; pero de ahora en adelante pueden presentarse muchas más que es tan necesario ganar como las que dejamos atrás.

Está frente a nosotros todavía el problema de obtener que el espíritu de lucha y el ardor cívico del pueblo se traduzcan en el triunfo definitivo, mediante su coordinación. Organizar al pueblo es la tarea esencial del momento; debe afrontarse sin dilaciones ni pretextos. Toca a los jefes de la oposición el dirigir esa tarea; y a nosotros, colaborar con ellos para que el Código Electoral y el pacto entre ambos partidos, garanticen realmente la libertad de sufragio. La sangre de nuestros muertos y la dignidad de la patria así nos lo piden y todos hemos de saber responder a ese pedido.

FLORIDA BAR

(Costado Sur Botica La Dolorosa)

Surtido completo en licores del país y extranjeros, a los precios más bajos. Exquisitas bocas y esmerada atención

cial, como lucha del capital contra el pueblo. Pero les falló su tática, porque nadie les hizo caso. Invitaron a muchas manifestaciones y a ninguna les llegó gente. Tuvieron que acudir a pretextos fútiles, para suspenderlas, pero todos se dieron cuenta de que los camaradas criollos no tenían —ni tienen— respaldo popular. Debido a esto, cuando la huelga triunfó se lanzaron desespe-

radamente a la calle, agrediendo con furia a los opositoristas y tratando de restarle méritos a la victoria obtenida por el pueblo.

De esta vez quedó demostrado —por centésima vez— que los comunistas no tienen ningún arraigo popular.

Cuando el domingo 3 de Agosto se llegó a un acuerdo, los opositoristas celebraron entusiasmados su triunfo. Pero en todos había la creencia general de que, si bien se había ganado una gran batalla, no todo estaba ganado. La resolución del pueblo, después de la huelga victoriosa, es clara y firme: a la organización para obtener la victoria final.

LO QUE SIGUE

No debe reconocerse la farsa somociana

De acuerdo con el unánime repudio que en el continente tuvo el desvergonzado golpe somocista, tampoco debe ahora reconocerse un régimen derivado de semejante atropello

Se ha iniciado una gran campaña internacional de prensa, a fin de luchar por el régimen espurio que saldrá de la Asamblea Constituyente de Nicaragua, electa de acuerdo con el capricho de Somoza, no sea reconocido. Nosotros, que hemos combatido implacablemente al régimen dictatorial que padece el pueblo hermano de Nicaragua, tenemos que unirnos a esa campaña. Cuando Somoza dió su vergonzoso golpe de Estado hace un tiempo, deponiendo al Presidente Argüello, el repudio que semejante piratería causó en el Continente, fué unánime. Ni siquiera las más negras dictaduras de América se atrevieron a reconocer el somozazo de entonces.

Ahora, convocó a una Asamblea Constituyente, de la cual habrá de salir el nuevo gobierno. Pero todo se ha hecho bajo su vigilancia, y es lógico que se trate de otra farsa igual. Por eso es que se ha iniciado un gran movimiento a efecto de lograr que no se reconozca al gobierno-títere que ha de salir de esa Asamblea Constituyente.

"El Social Demócrata" tiene que apoyar esa campaña, que está de acuerdo con la línea de inalterable democratismos seguida por este periódico

Instituto Interamericano De Previsión Social Celebrado en Washington

WASHINGTON.—Distinguidos sociólogos de diez repúblicas latinoamericanas asistieron a la sesión inaugural del Primer Instituto Interamericano de Previsión Social, que comenzó aquí el día nueve de este mes.

Los países representados son Costa Rica, Cuba, República Dominicana, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua y Panamá.

La conferencia, que forma parte del programa de intercambio dirigido por el Comité Interdepartamental de Cooperación Científica y Cultural, durará tres semanas, y se celebra bajo los auspicios de la Oficina de Previsión Social de los Estados Unidos, con la cooperación de la Secretaría de Estado.

Bajo la presidencia de William L. Mitchell, miembro interino de la Comisión de Previsión Social de este país, varios peritos que asisten al instituto explican las distintas fases del sistema de previsión social implantado en los Estados Unidos. Además, los delegados participan en numerosas entrevistas, y visitan instituciones y agencias que funcionan como parte de dicho sistema de previsión social.

Un punto importante de la fase inicial del programa fué la interpretación que se hizo de la filosofía básica y los fines de la previsión social en los Estados Unidos, en cuanto influye sobre el resto de la humanidad. Los delegados extranjeros ahora pueden examinar las partes componentes del sistema: pensiones; seguro contra la cesantía; beneficencia pública; asistencia de obstetricia y puericultura; etc.

Durante la última semana, los delegados harán un viaje a Nueva York, para asistir a una sesión de las Naciones Unidas, y visitar la oficina regional de la Administración de Previsión Social de los Estados Unidos. También serán huéspedes de las agencias de salubridad y beneficencia del estado de Nueva York.



William L. Mitchell

El instituto se celebra con el fin de seguir los objetivos establecidos por la Carta de las Naciones Unidas referentes al "progreso social y mejores condiciones de vida." Asimismo se propone cristalizar la "aspiración de que haya solidaridad entre todos los hombres y naciones para eliminar la pobreza y lograr los medios de vivir con salud y decoro," según la declaración de principios formulada en la Primera Conferencia Interamericana de Previsión Social celebrada en Santiago de Chile.

ESTA HUELGA NO SERA NUNCA OLVIDADA

Fué un hermoso movimiento cívico que puso de relieve en forma clarísima la aplastante mayoría de la oposición costarricense "Don Juan Mendoza nos envía una carta sobre los últimos acontecimientos

Sr. Director de "El Social Demócrata". Estimado señor Director:

Pasada la tregua política que el gobierno y los partidos acordaron, me parece necesario poner de relieve algunos hechos que se hace necesario resaltar. Han sido ocho días de abstinencia política que no han bastado para borrar de la mente a nadie los abusos inauditos que cometieron los que tienen a su mando la dirección de la fuerza militar.

En mi criterio, pocas veces en nuestra historia ha recibido un gobierno una muestra de repudio más concluyente. Todo el país se paralizó en demanda de garantías electorales, y el gobierno tuvo que aflojar cuando ya la cosa se le estaba haciendo insostenible. Me parece que cualquier grupo de hombres medianamente responsables y medianamente honestos, habrían dejado el poder ante una muestra de repudio tan unánime. Pero nuestros generales gobiernan no. Creen que gobernar es dar órdenes militares, y se imaginan que tienen mando sobre una colectividad cuando lo que tienen es obediencia servil de unos pocos militares atrabiliarios.

Pero, en fin, se hacía necesario dar al continente una muestra rotunda acerca de la impopularidad y el desprestigio de este gobierno semi-dictatorial. El mismo gobierno, no se imaginaba que su arraigo en el pueblo era tan poco. Y de aquí vino su descontrol, y la serie de estupideces que cometió durante los doce días de huelga. La oposición, dichosamente, contó en todo momento con la amplia colaboración del gobierno. Sus estupideces fueron un factor importante en el triunfo de la huelga.

Se ha ganado una batalla estúpida. Seguramente que los incondicionales del régimen se dedicarán a afirmar que el gobierno no cedió

nada, y que las garantías obtenidas carecen de importancia. Pero esta tiene que ser su reacción lógica, ante la derrota clarísima. Por lo demás, los opositoristas no nos quedaremos con las manos en los bolsillos. Ahora, sabedores ya de sadismo y los instintos bestiales de los hombres que para desgracia del país nos están gobernando, tendremos que prepararnos cuidadosamente para no tener las manos vacías cuando ellos intenten dar su golpe definitivo. Este golpe que están ya preparando, será sin discusión ninguna aplastado por el pueblo de Costa Rica.

Se ha ganado una gran batalla, pero todo no está ganado. Para que este país vuelva a ser libre; para construir una patria en la que las mujeres no sean irrespetadas, este sistema podrido deberá ser arrancado de cuajo. Tenemos tiempo para prepararnos, y el necesario entusiasmo para acometer la empresa.

La huelga victoriosa que acaba de pasar, por sus mismas características, no tuvo ninguna clase de violencias por parte del pueblo. Pero la huelga que tendrá que decretarse en febrero de año entrante —si los calderones no quieren abandonar e-

Directorio Profesional y Comercial

- Mario Hernández Ureña**
Abogacía — Negocios en general
Apartado 1133 — Tel. 5644
- Licenciado**
Rafael Carrillo Echeverría
ABOGADO Y NOTARIO
Tel. 5750 — Apartado 687
Altos Librería Española
- BUFETE**
SOTELA VILLALOBOS
Abogacía y Notariado
Lic. Rogelio Sotela M.
Lic. Jorge Villalobos D.
San José, Costa Rica
Pasaje Dent. Tel. 3090.
- ING. PORFIRIO ALVA-REZ GONZALEZ**
ALAJUELA-PUNTARENAS
La mayor eficiencia en trabajos de ingeniería.
- Lic. Eloy Morúa Carrillo**
Abogado y Notario
Tel. 5116 Apartado 1485
Oficina Pasaje Dent
- Licenciado**
Arnoldo Jiménez Zavaleta
Abogado y Notario
Tel. 3256 - Pasaje La Parra
- BUFETE**
Quesada & Chaverri
Abogados y Notarios
Apartado 626 Teléfono 4420
San José
125 v. al Norte de La Despensa
- Lic. Alberto Marten**
Abogado y Notario
Teléfono 5116—Ap. N° 898
Oficina: Pasaje Dent
- José Francisco Carballo**
Alfredo Tosi Bonilla
Abogados y Notarios
Of. 25 vs. al O. B. Francesa
Apartado 1360, Teléfono 6158
- Lic. Julio Ruiz Solórzano**
Abogado y Notario
Tel. 2864 Ap. 16
Oficina 150 varas al Este Teatro Raventós
- Licenciado**
Omar Quesada Alvarado
Abogado y Notario
ALAJUELA
- Lic. Alfredo Chavarría S.**
Abogado y Notario
Apartado 1109 Teléfono 3635
Oficina: Altos "Edificio Clare"
50 v. Sur Diario de Costa Rica
- BUFETE**
Lic. Gonzalo Facio Segred
Lic. Fernando Fournier
Lic. Rodrigo Facio
Lic. Alberto F. Cañas
Abogado y Notario
Altos de La Despensa
Teléfono 4595
- Ing. RAFAEL E. ROIG V.**
Calle 3. Avenida 1/3
Teléfonos: 5319 - oficina
3201 - habitación
Apartado de Correos: 523
San José
Todo trabajo de Ingeniería. Máquinas "OZALID" para copiar planos en el acto, a cualquier hora del día o de la noche.
TRACTOR CATERPILLAR D 7 NUEVO para nivelación de terrenos, caminos, Jalar tuca, etc., etc.
- Trabajos de Mecanografía**
Atención Contabilidades
Cálculos de Mercaderías,
Traducciones, etc.
R. A. Avila - J. J. Herrera
co/Banco de Costa Rica, S. J.
- Ing. Ramón E. Ramírez**
Abrió pronto su Oficina de Ingeniería en esta ciudad
CONSTRUCCIONES Y PRESUPUESTOS. MEDIDAS. ESPECIALIDAD EN REGADÍO.
- Saborio y Argüello, Ltda.**
Distribución de Mercaderías en General.
ALAJUELA
- FARMACIA SERRANO**
Lic. CARLOS A. SERRANO
300 varas al Sur del Teatro América
TELEFONO 3951
SAN JOSE, C. R.
ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
RAPIDO SERVICIO A DOMICILIO

condiciones de igualdad. Esto significa que no se hace distinción de sexos para los empleos en la Secretaría y que sería posible, por ejemplo, que una mujer llegara a desempeñar la Secretaría General de las Naciones Unidas.

Las Naciones Unidas han creado, además, una Comisión de la Condición Social y Jurídica de la Mujer, la cual presenta informes y hace recomendaciones al Consejo de Seguridad en lo referente al fomento de los derechos de la mujer en las actividades políticas, económicas, sociales y educativas.

La Asamblea General ha recomendado que los países Miembros que todavía no lo hubieran hecho, otorguen a la mujer los mismos derechos políticos que al hombre.

Uno de los objetivos de las Naciones Unidas consiste en "emplear un mecanismo internacional para promover el progreso económico y social de todos los pueblos". ¿Qué mecanismo internacional utilizan las Naciones Unidas?

Hay tres clases de mecanismos:

a) El propio de las Naciones Unidas. La Asamblea General y, bajo su jurisdicción, el Consejo Económico y Social, tienen a su cargo el cumplimiento de los fines económicos y sociales de las Naciones Unidas. El Consejo elabora informes y proyectos, de convenios internacionales, convoca a conferencias internacionales y formula recomendaciones a los Gobiernos Miembros y a la Asamblea General acerca de las disposiciones que hayan de adoptar. La Asamblea General, a su vez, formula recomendaciones a los miembros.

La Asamblea General, asistida por el Consejo de Administración Fiduciaria, dirige la aplicación del Régimen de Administración Fiduciaria en los territorios no autónomos, que no sean zonas estratégicas colocadas bajo el mencionado régimen. Uno de los fines del Régimen de Administración Fiduciaria es el de promover el progreso económico y social de los pueblos de los territorios administrados. El Consejo de Administración Fiduciaria ha redactado un cuestionario detallado acerca de tal progreso, a base del cual cada autoridad administradora de un territorio colocado bajo tal régimen, debe presentar un informe anual a la Asamblea General.

b) Los Organismos Especializados. Son diversas organizaciones intergubernamentales autónomas con amplias atribuciones internacionales en materias económicas, sociales, de educación, de sanidad y otras contexas. Cada organismo está establecido según sus propios Estatutos y lleva a cabo estudios en materias de su competencia y recomienda las medidas pertinentes a los gobiernos de los países Miembros.

c) Organizaciones Extragubernamentales. El Consejo Económico y Social consulta con varias organizaciones extragubernamentales. Estas son de tres clases: las que se interesan en la mayor parte de los trabajos del Consejo, las que se interesan únicamente en parte de los trabajos del Consejo y las interesadas principalmente en actividades de información.

La Cruz Roja de Los Estados Unidos Abre su Campaña Para Solicitar Donativos



El Presidente Truman perfoneando el discurso con que se inició la campaña de 1947 de la Cruz Roja estadounidense para la recaudación de donativos.

WASHINGTON.—El Presidente Harry S. Truman, el Secretario de Estado George C. Marshall y el General Dwight D. Eisenhower participaron en la inauguración de la campaña nacional en pro de la Cruz Roja, e instaron al pueblo norteamericano a contribuir generosamente durante el mes de marzo a incrementar los fondos de que dispone ese importante organismo.

En un discurso por la radio, el presidente dijo que la Cruz Roja es una institución que utiliza muy bien el dinero para fines caritativos, sin distinciones raciales ni religiosas, y que sólo se ocupa de remediar la indigencia y las necesidades de la humanidad.

"Instó al pueblo norteamericano a ayudar a la Cruz Roja en su labor caritativa dentro del país y en el extranjero, en las zonas de ocupación militar y en los hospitales."

"No olvidemos," dijo, "que el pueblo recurre a la Cruz Roja muchas veces al año, mientras que la Cruz Roja solicita ayuda del pueblo solamente una vez al año. Ese momento ha llegado." El Canciller Marshall habló en una reunión celebrada en "Constitution Hall," importante coliseo de esta capital, y manifestó que la Cruz Roja hoy día necesita la ayuda del pueblo aún más que durante los años de guerra. Declaró que actualmente el mundo entero está en una situación

tan precaria que las labores de la Cruz Roja en socorro de la humanidad revisten importancia trascendental, y advirtió que "la gente desesperada puede convertirse en pueblos desesperados, lo cual acarrearía un efecto fatal para la paz del mundo."

El General Eisenhower habló de las actividades de la Cruz Roja entre los soldados en las zonas de ocupación, y dijo: "Para el soldado, la Cruz Roja es la expresión práctica del humanitarismo norteamericano. Un soldado, al hablar de la Cruz Roja, no piensa en términos de presupuestos ni otras cosas materiales. Piensa en términos emotivos—de cariño, de caridad y de amor. Los soldados que están encargados de finalizar los objetivos que nos condujeron a la guerra necesitan urgentemente estos servicios de la Cruz Roja."

El Presidente de la Cruz Roja Nacional, Basil O'Connor, ha indicado que por lo menos el 75 por ciento de los \$60,000,000 que la Cruz Roja necesita se utilizarán para resolver problemas creados por la guerra. Obras de socorro en casos de desastres inesperados dentro y fuera del país continuarán como siempre requiriendo el uso de gran parte de los recursos de la Cruz Roja. Además, la organización norteamericana está ayudando a rehabilitar y revitalizar otros capítulos de la Cruz Roja en todos los países del mundo.

D. D. T. FLASH

Usándolo conforme a sus instrucciones su efecto dura 3 meses

Se consigue en cualquier lugar de Costa Rica

POLVO AL 10%
LIQUIDO AL 10%
LIQUIDO AL 5%